

# *En México, nueva caravana de migrantes*

---



México, 17 ene (RHC) En una nueva caravana formada recientemente, unos 150 migrantes de Honduras llegaron al puente fronterizo de Tecún Umán, en Guatemala, con el fin de intentar cruzar a México en su periplo para alcanzar territorio de Estados Unidos.

Según reportes de autoridades mexicanas en Chiapas, el grupo llegó la madrugada de este viernes al municipio de Ayutla desde la capital guatemalteca, pero no se ha dicho si es una avanzada de la caravana de tres mil personas, básicamente hondureños y salvadoreños, que se encamina desde ayer a este mismo lugar.

De acuerdo con los migrantes, esperarán a que lleguen esos contingentes para intentar cruzar a territorio mexicano a través del puente o del río cuando baje la corriente.

El miércoles, varios cientos de hondureños partieron de San Pedro Sula con el propósito de conformar una caravana similar a la que llegó a la frontera de México con Estados Unidos en 2018.

Esta mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador cifró en poco más de tres mil la cantidad de personas que participan en la marcha y anunció que su gobierno tiene capacidad para darle empleo a todos si así lo solicitaran.

En cambio, su secretaria de Gobernación, Olga Sánchez, les advirtió que el gobierno no les dará salvoconductos para continuar hacia Estados Unidos. Entre ambas naciones media un acuerdo migratorio en el que México se comprometió a frenar el flujo de indocumentados hacia territorio del vecino país.

El expresidente de Honduras Manuel Zelaya responsabilizó al modelo neoliberal de los oleadas de migrantes que desde Centroamérica ponen rumbo a Estados Unidos en busca de mejoras económicas y seguridad para sus vidas.

“El #EXODO masivo de #pobres hacia EEUU, después de diez años de persecución política, con #sanguinario plan de seguridad y modelo de explotación #NEOliberal que solo favorece a sus aliados, socios y amigos, es producto del apoyo de EEUU y UE a la cruel dictadura de Joh”, escribió Zelaya en su perfil de twitter.

El 15 de enero unos 2 mil hondureños partieron desde San Pedro Sula con rumbo a la nación nortea como parte de la primera caravana de migrantes del 2020, y de acuerdo con analistas la cifra crecerá a su paso por otros países de la región como Guatemala, territorio que ya atraviesan.

Entre los principales motivos para emprender el viaje esta la falta de ofertas de trabajo y la consecuente precaria condición de vida de miles de hondureños, y la inseguridad que vive el país ante la creciente actividad de grupos delictivos, realidad por la que responsabilizan al presidente, Juan Orlando Hernández, a quien Zelaya identifica en twit con el acrónimo Joh.

La primera de estas caravanas de migrantes centroamericanos partió rumbo a Estados Unidos en 2018 integrada por unas tres mil personas, un fenómeno cuestionado por las duras condiciones a las que somete a niños, mujeres embarazadas, adultos mayores y enfermos.

Datos recientes del Gobierno de Honduras indican que hasta mediados de 2019 más de 20 mil hondureños se incorporaron a estas caravanas con rumbo a Estados Unidos, la mayoría fueron deportados o regresaron voluntariamente al país ante la imposibilidad de entrar a la nación nortea.

También hay un número importante de personas varadas en México a la espera de una respuesta de las autoridades estadounidenses a su solicitud de asilo.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/212227-en-mexico-nueva-caravana-de-migrantes>



**Radio Habana Cuba**